
  八期歴史会往来第５０号   20２１年６月１日～６月３０日 

                

●歴史通信担当  大石より。 

 

https://youtu.be/UP4u3F6w4tY 

  

勝みなみ（女子ゴルフ）２年振り笑顔のツアー優勝（５勝目）を飾る。 

2021 年５月３０日（日）コロナ禍の無勧客の中で行われた「リゾートトラストレディース」 

において勝みなみは２０１９年の「中京テレビ・ブリジストンレディース優勝」以来、2 年振りのツアー通算 5

勝目をあげた。 

我が幼なじみの市来龍作クンの孫娘で、小さい時から知っているみなみちゃんの今回の快挙は、いつもになくう

れしい優勝だった。 

龍作爺さんが卒業した玉龍高校八回卒の LINE「玉八 LINE」の中で優勝の直後、龍作クン本人がトークしていま

した・・ 

「八期会の皆様、応援ありがとう、苦しい涙の優勝です、万歳！万歳！今後ともよろしくお願い申し上げます。」 

 あまりネットに書いたりするのが苦手な（よく文字間違いする）龍作クンのこのトークにぼくは思わず涙して

しまいました。 

「苦しい涙…」を流していたのは（インタビューではみなみさん本人は笑っていた）龍作クン本人だったのでは

… 

それは、家で、みなみ親子の悩んでいる様を、この２年のあいだ横で眺めていたに違いない。そして今回の（も

しかしたらだれも予期せぬ）優勝の瞬間「万歳！万歳！」…と、彼はおそらくテレビの前で両手を挙げて叫んで

いたに違いない。…ぼくは想像した。 

  

https://youtu.be/UP4u3F6w4tY
https://youtu.be/UP4u3F6w4tY


勝負の世界は厳しいと思う、とりわけプロゴルフはス

コアが悪いと全く映像からは無視されるしマスコミか

らも瞬時に忘れ去られる世界である。 

 願わくば（運とツキを味方に）今回が最後の晴れ姿で

なく・・・次も、又その次もぼくが VTR 動画を作れる

ことを願っている。     爺友 大石けいじ 

 YouTube 動画 勝みなみ、２年振りの優勝！リゾートト

ラストレディース２０２１ をプレビュー みなみ、２年振りの優

勝！リゾートトラストレディース２０２                                

 

２０２１年６月の八期歴史会往来５０号は４９号の

『勝みなみ２年振りのツアー勝利』を看板に、あと二

人の八期仲間のマスコミ（新聞・テレビ）登場がありま

した。 

 一人はすっかり鹿児島の事業家として有名になりま

した『花ノ木農園』の中村隆重クンと、お馴染みの久し

ぶりに登場の『鹿児島のイチロ―』こと満山一朗くん

のテレビ登場です。 

他に八期討論では６月２６日？「鹿児島市内大空襲」

に関するもので、浜崎会長から LINE を通して呼びか

けのありました「あの日あの時の自分は？？」のレポ

ート呼びかけがありいろいろな感想が寄せられまし

た。 

●まずは勝みなみ「リゾートトラストレディース」優勝

に寄せられた八期仲間応援団のメッセージからご披露

したいと思います。 

●みなみちゃん２年振りの優勝おめでとう！！      

令和３年５月３０日（日） 

●竜作君から 

八期会の皆様心からの応援ありがとう、友情の絆をし

みじみ感じております、これで何かを掴んだと思いま

す、本当に心からありがとう。-- 

●隈元コメント 

 先ずは、勝みなみちゃん、お母さん、おじいちゃんおめ

でとうございます。 

今朝からスカイ Aテレビで見ていましたが、お母さんがキ

ャディを務めて微笑ましい光景だなと思っていました。いい

ですね親子でがんばるというのは。 

コロナ禍の中で、気分の滅入る毎日を過ごしていた私にと

っても久しぶりの最高のニュースでした。 

https://www.youtube.com/watch?v=UP4u3F6w4tY&authuser=0
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今年の正月明けに無理を言って「鹿児島西警察署一日署長」を務めてもらいました。快諾いただきその時、お世話になっ

た私の姪も今日は大変喜んでいました。 

来週は全米女子オープンに出場のため明日にはアメリカに向けて出発だそうです。 

これをきっかけに益々の活躍を期待したいですね。 

 大石くん  いつもご苦労様です。今月は歴史の物語はたくさんはありませんでしたが、それだけに幅広い事柄で賑わ

いましたね。今後ともよろしくお願いいたします。                                            

クマモト 

https://youtu.be/UP4u3F6w4tY 

〇勝みなみさん 優勝おめでとうございます 

本当に凄いですね みなみ 勝 です。=============西山 和宏 

 

●大石さん 

八期歴史通信 5月号 いただきました。 いつも ありがとうございます。 

いろいろと 興味深く読ませていただきました。 多岐にわたっての読み物となっております。 

また、今日 勝みなみさんが ２年ぶりに リゾートトラストレディスゴルフ大会で優勝され おめでとう！ と祝辞を述べた

いと思います。 お母さんが キャディーされ 久しぶりの優勝 グランドパパも さぞかし喜んでおられることでしょう。 

また、 今年中に もう一度 優勝を期待したいものです。 花の１９９８年 から 忘れられた感じでしたが これを機会に 

また 頑張っていただきたいと思います。 

私どもは コロナウイルス 感染予防注射 ようやく 連絡ありましたが 7月中に 完了できますことやら？ お互いに 

健康に留意して 過ごしましょう！   

                   木場 祥雄 

●竜作君から 

 ありがとう、良く撮れています、気にわかけているんだけど、余り連絡しないでごめんなさい、数多くて、メ

ールを間違えて送ったんだ、ごめんなさい。 

-- 

●稲森より 

私達も、録画テレビみていました。良かったです❗感動しました❗みなみちゃん。おめでとうございます 

️ 

●やはりスポーツ選手は勝ってば官軍負ければ何とか?今朝のスポーツ新聞やメディアは勝みなみ優勝と大きく

取り上げています。やはりメディアに押しつぶされずに勝って行くには練習して強くなつて行くしか方法がない

と思う、頑張れ勝みなみ 

 

●卓夫より  龍作君２年ぶりの優勝本当におめでとう‼精神的にも大変な苦労をしたことと思います今後を期

待しております。  

●小川君から 龍作さん鹿児島で応援していたのですか？みなみサンの優勝インタビュー優勝を考えていなか

ったとのこと、これが一番楽しんで、これからもがんばってくださいね。 

●柴田より  龍作どん、みなみさんの優勝 ️おめでとうござます。 

ハラハラしましたが良かった良かった。これからのご活躍を期待してます。 

●大畑さんから  勝みなみさん.優勝おめでとうございます テレビ見ていました。市来龍作さん. 



お疲れ様でした。これからも楽しみにしていますね。 

●大石より  TVをスマホで撮ったら 15分になった。ある意味『記念の優勝 』なので YouTubeにして

Facebookに載せてもいいのでは？ひょっとしたらアメリカ🇺🇸で「どでかいことをするかも」ゴルフは実力プラス『運』だとつ

くづく思います。渋野の全英もしかり…そう思いませんか？ともかくやっと龍作もわるい夢から逃れられたのでは？(は

ぁ？)お疲れ様そして市来ファミリーに『おめでとう。 

●浜崎隆 

リゾート、トラスト、レディス優勝おめでとうございます。皆様より、一足先に祝杯を挙げ、しばし酔いつぶ

れていました。青天を衝け、の最後のカミナリで、目が覚めたところです。久びさに名前どおりの勝みなみが

帰ってまいりました。アマチュア 15才の優勝まで入れて、ツアー優勝五勝目の快挙です。長い間の、のどのつ

かえが取れた思いです。藤田さん、村上さん下池さんはじめ、八期の皆様の応援が、後押ししたのでしょう

か。みなみちゃんの笑顔に、素敵なサングラスがよく映えて、格好いいでした。竜作さん、おめでとうござい

ました。 

●マーコより 

差出人: mh1515@y-mobile.ne.jp 

日時: 2021年 5月 31日 14:00:36 JST 

件名: みなみちゃん 優勝おめでとう 

 関東でも 皆さんも大喜びです❗稲森浩一さんは 川上小学校の卒業生なんですってよ みなみちゃんの母上がそこの

先生してたそうで それもあって余計応援しているそうです。 

龍作じいさまに メールして📩みょうかと 思ったり でもアッチ-コッチから来たら かえって迷惑かと 

思ったり 2 番だと知った時から 楽しみとハラハラしてました❗本当に良かったです 招待って 4人では 

 なかったですか❓私の聞き違いですよね 何しろ 夢の中の様でしたからね。  

メールありがとう ございます。 

●６月４日  中間クンから竜作君へ 

ユーチューブ、コメント拝見（中間） 

 またまた大きなことをやってくれました。八期会自慢の優勝です。 

 八期友 龍作爺さん、孫娘 勝みなみちゃんおめでとうございます。陰ながらのお祝いを差し上げます。 

  

 「年老いて 鼻高になった 龍作」 

  

 「全米で コースに挑む 勝みなみ」 

  

 龍作、勝みなみ いい名前です。 （龍作クンのトークは、玉八 LINEが×です） 

●https://youtu.be/UP4u3F6w4tY 

●あっけらかんとした感じがいい 

ものおじすることがないのはじいさまの血が少しは影響しているかも  

「歯科医がワクチン接種研修」腕を磨きますとありましたが  

その心は歯医者復活で視界が開けます  

（はいしゃ ふっかつで しかいがひらけます）  

==================西山 和宏 

mailto:mh1515@y-mobile.ne.jp
https://youtu.be/UP4u3F6w4tY


●勝みなみ２年振りのツアー優勝！以下の『南風録』にて終了。 

●６月５日 

五代といえば、鴨池球場でも神宮球場でも   

甲子園球場でも活躍した華麗な左腕のピッチャー  

五代友和さんを思い出す。  

皆で支援して立教へ進学させたと、先輩から聞いた。 

友厚は 49 歳亡くななり、後には 100 万円の負債が残ったという。  

今日の記事に書かれている方々のほとんどは 

抜け目なく財を残した。==================西山 和宏 

 

●６月９日 

大谷翔平はクリスマスイブでもデートをしないでバッテイング練習をしていたそうです。 

  

現在野球評論家、昔 名ピッチャーの権藤博さんが大谷翔平にシーズンオフに何をしていたか 質問した

そうです 

答えは     何もすることがないので、練習をしていました。 

であったどうです。=                       =================西山 和宏 

●西山さん 

大谷梢平の情報 ありがとうございます。 

今日も BS101で ホームで  ロイヤルスとの試合 １回 裏 一番 ファーボールの後一塁に走者あり  豪快な おお

きな １４３.3.M １７号 ホームランを打ちました。 

今年 一番長い飛距離だったそうです。 

毎回 楽しんです。 

打たしてくれないで イライラしているようなそぶりも見せず 見ている方も 気持ちよく見ています。 

連続 三回のファーボール 28年ぶりとか？ 言われているようです。 

ほんとに 楽しく 見ております。 トラウトの欠場 十分にカバーしている感じがします。 

では また よい情報あれば よろしくお願いします。 いずれにしろ 好青年です。          木場 祥雄 

 

●好打者の条件は、４球、ファボールが多いことだと「マネー・ボール」に書かれています。 

 裏返して言えば、４球が少ないピッチャーが名投手ということになります。 

                               ==================西山 和宏 

 



●６月１３日 

 大石さんの多岐にわたる配信 楽しく拝見                       中間  

「居て呉れる 新掲示（慶二）版 八期会｝ 毎度有難う！ 

●上手い一句❗ありがとう  

●中期高齢者である田舎人のタワゴト。  本田哲郎さんの『屋久島の旅』ブログです。 

『屋久島の旅』ご夫婦でのコロナ禍のそして梅雨の合間の素敵な「小さな旅の見聞記」です。 

本人へコメントもいかがですか？ 

http://iuk000008.blog44.fc2.com/ 

 

●ありがとうございます。  

いろいろな 体験されておられる方が おられますね！ 

お陰様で 元気に過ごしてもらっている分 感謝です。 

コロナウイルスで 旅行、外出、外食 控えています。 

ワクチン注射も 今月１６日 第 2回目 ７月７日の予定連絡 生駒市から 来ました。 接種の後は 動けそうな 

気がしてきました。わくわく感にしたっていますいる所です。 

いつも 情報連絡いただき有難うございます。                       木場 祥雄 

 

● 本田さんのブログにコメントを書きましたところ、本田さんからも早速返事のコメントがありました。 

私にとっても屋久島は忘れられない土地の一つであり、本田さんのブログを身近に感じながら読むことでした。 

 ワクチンは 5月 28日に一回目を打って 6月１８日が二回目の予定になっています。 

一回目は特別体調の変化は感じませんでした。       隈元達雄 

 

●大変勇気ある行動に感服しました 

それも生き長らえておればこそでしょう  

お互いに今しばらく、できれば長々とこの世に留まりましょう！  

==================西山 和宏 

 

●西山 和弘、木場祥雄、」大石慶二、 隈元達雄 様並びに、八期会の皆様へ。 

  先だっては、大石様のお取り計らいで、小生の拙いブログを紹介いただき、多くの方々から、優しいコメ

ントをいただき、誠にありがとうございました。 

 今の時期、実に「不謹慎」ではあり、自分たちの勝手な「行動」でしたが、屋久島への個人旅行を敢行して

きました。 今では、思い切って行ってよかったとの感慨です。  

 書きましたように、自分としては「人工透析」直前の、なんとか「自由な旅」のチャンスを掴みたいとの自

分本位の考えの「仕業」でありました。 

 今回、田舎でしょうか？、２回目のワクチン接種も早く終わり、「コロナ」とは、自分としてはスルーであ

りました。  

 皆様と同じ八十路の急坂をやっと喘ぎながら登っている輩です。 西山様がおっしゃるように、「いましば

らく、長々と世に留まりましょう」という心意気であります。 

http://iuk000008.blog44.fc2.com/


平均寿命まで辿りついたことで、後はいつ何があっても、それが人生と思っています。お互いに、日々、淡々

とそれでも、あくまでも生活信条や趣味などは、あくまで「自己本位」に生きてゆきたいと願っています。 

 今後ともよろしく、お願いたします。 

                    ２０２１，６，１４，     本田 哲郎 

●おはようございます 

 ７０にして矩を越えず 

七十にして心の欲する所に従へども、矩を踰えず  

いろいろな解釈ができますが 

７０歳過ぎてからの行動は矩を越えるものではない 

ということできます。 

 心の赴くまま 気の向くまま 

できることをなさるのは良いことだと思います  

と思いつつ できないことが 多いものです 

それをできる なせることは 大変幸せなことです。  

どの年齢であれ 平均余命は１年以上あるはずです。 

その１年後には さらに１年あります。 

と信じつつ…………….  

==================西山 和宏 

●毎日 待たれる明るいニュース    西山くんから 

べーブルースを超えた男の序章  

今日の日本経済新聞夕刊掲載  

大谷が描く「世界一」の輪郭 

Wシリーズ制覇・タイトルも超え 投打に

走塁、絶対の美 2021年 6月 21日 

大谷は「いいコンタクトをしたら、勝手にホ

ームランになると思っている」と自信を示す

=共同 

 

2017年 11月、日本記者クラブでの会見

で、大谷翔平（エンゼルス、当時日本ハム）

は「世界一の選手になりたい」と言い残し、

メジャーへと旅立った。どこかのチームでワ

ールドシリーズを制するのが世界一なのか。

いやいや。最多勝や本塁打のタイトルを取る

ことか。それも違うような……。肘、膝の故

障が癒え、投打にフル回転する今季、謎と夢

に満ちた「世界一」の輪郭がみえてくるかも

しれない。 

渡米以来、肘、膝の故障に見舞われたが、

26歳の成熟した肉体が備わった 4年目の今

季、ついに制限無しの投打フル稼働となっ



た。驚かされるのはフィールドでのパフォーマンスばかりではない。その言葉の数々も場外級の迫力を帯びて

いる。 

「いいコンタクトをしたら、勝手にホームランになると思っている。詰まっても（バットの）先っぽに当たっ

ても、ある程度いい角度で上がればホームランになるという自信は持って振っている」（4月 4日=以下日付は

いずれも現地=投手と打者で出場する「リアル二刀流」で初回に本塁打） 

「基本的には低い打球を打ちたい。その方が当たる面積も大きいし、打球速度的にも速くなるので、ヒットに

なる確率も高くなる。パワーがある利点としては角度がなくてもホームラン、長打になるのが利点。上がった

らホームランになるのは当然だし、上がらなくてもホームランになるように、しっかりと振っていくのが大

事」（2月のキャンプで打球の角度への考え方を問われ） 

普通、ホームラン打者は最も飛距離が出やすい角度を求める。低い打球という言葉は長距離砲からはまず聞か

れない。 

プロで即戦力になるような選手が、高校野球に一人交じっていた場合、「詰まっても、先っぽでも」の発言が

あってもおかしくない。だが、大谷のいる場所はもうそこから上はない、というメジャーなのだ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大谷は「自分で打った方が、常に攻める気持ちでマウンドにも行ける」と話す=共同 

仰天の思考の一つに「得点観」がある。投手大谷の中では自分で打って取った得点と、仲間に取ってもらった

得点では同じ 1点でも色が違うようなのだ。「自分で打った方が、得点が入ったときに、もっとアグレッシブ

にマウンドでも攻めていけるかな。守りに入ることなく、常に攻める気持ちでマウンドにも行けるのかな、と

個人的には思っている」（4月 3日、リアル二刀流での出場前日の会見） 

これだけでは理解しづらいかもしれない。 

5月 5日のレイズ戦後のコメントと合わせると、少しわかってくる。この試合は投手に専念し、仲間に先制し

てもらったものの 6四球がたたり、六回途中降板となった。「なかなか点が入らない中で、貴重な 1点を取っ



てもらった。その 1点をいかに守れるか。そういう心理状況は自分がホームランを打って取ったときと全然違

うものがあるので、そういう難しさがあるのかな」 

自分で取った得点なら、取り返されることを気にかけず、打者と勝負できる。一方、仲間が取ってくれた得点

は、取り返されたら申し訳なく、つい守りに入ってしまう――。 

一見、責任感の強い青年のまっとうな考え方にみえるが、技術の高度化を背景に、投打の分業を前提とした現

代野球においてはありえない思考だ。 

投打分業制のもとでは打つ人、投げる人、それぞれ自分の持ち場でベストを尽くしてダメだったらそれで仕方

ないわけで、みんなで奪ったリードを吐き出してしまってごめん、と言い出したら、きりがない。そのきりが

ないところで、なお自分で始末をつけたい、というのが大谷だ。一人でそこまで責任を負う人はいない。少な

くともベーブ・ルースの時代を最後に、いなかった。 

改めて、大谷のいう世界一とは、と考えてみる。 

渡米前の会見で、ワールドチャンピオンへの思いを問われ「そこは必ず世界一の選手を目指していくうえで、

通るべき場所なのかなと思うし、野球をやっていく最終目的でもある。そこはぜひ経験してみたい」と語って

いる。最終目的とはいいつつ、それをもって世界一とする感じではなかった。 

タイトル争いに関しても、日本時代から興味は薄そうだった。おそらくメジャーでも同様で、このままいけば

ホームラン王を狙えるかもしれないが、他者との数字比べという相対的な争いに、本人の関心は向いていない

のではないか。 

勝った負けた、は相対の世界だ。それに対し、大谷が放ち続ける本塁打の軌道、糸引く速球の航跡、次の塁を

狙うしなやかな走りには、それぞれ単体で鑑賞に値する美が備わっている。それは絶対の美だ。 

大谷自身の口から、これがそうだという「世界一」宣言はおそらく出ないだろうが、我々はもう、それを見て

いるのではないだろうか。==================西山 和宏 

●なるほど。 情報メール ありがとうございます。 

西山さん！大谷選手 すごいですね。 ここ しばらく AMLエンジェルス の試合 ほとんど見ております。 

今日も ２３号 ホームラン アメリカンリーグ トップに並ぶ・・・  

７月１３日のホームラン競争も楽しみしています。          木場 祥雄 

● 

 鹿児島のイチロー２０２１.MOV 

 

メール添付が出来ませんでしたので早速グーグルドライブで送付しました。 

６時過ぎのローカルニュース（KTS）で放映されました。 

実は昨日、NHKで放映されたようで木村美子さんや隆くんは観たと言ってました。 

 

久々の『鹿児島のイチロー』の登場です。とても元気そうでしたがインタビューのなかでびっくりしたのは一

朗くん、癌に罹っているとのこと、とても心配です。 

https://drive.google.com/file/d/1GwoSOVoMRRX2AcUgepPc1-YOkb8LvI-w/view?usp=drive_web
https://drive.google.com/file/d/1GwoSOVoMRRX2AcUgepPc1-YOkb8LvI-w/view?usp=drive_web
https://drive.google.com/file/d/1GwoSOVoMRRX2AcUgepPc1-YOkb8LvI-w/view?usp=drive_web
https://drive.google.com/file/d/1GwoSOVoMRRX2AcUgepPc1-YOkb8LvI-w/view?usp=drive_web


彼の癌は罹っても治癒率（手術で）が９５％と治る確率が高いようですが転移していると大変です。 

元気さと心配を同時に知った今日の満山イチロ―君のニュースを送ります。 

画像が観れない時は google ドライブをダウンロードして観てください。 

スマホの場合は一度、受け方が送り方に「開きたい」とメールして送り方が「観ていいです」と許可するとい

う段取りをとるようです。 

何でも新しいシステムは用心が厳しくて途中で投げ出したくなりますがどうぞ試行錯誤して開けるようになっ

てください。- 

大石慶二 keiji  oishi 

https://doc-14-0g-

docs.googleusercontent.com/docs/securesc/kckk2a4mvaun5vfh6etrn6mtsq5evejn/hhfjkc0hh531f6

10r0eu3u3o81tfcqmn/1624281525000/16501568653600352827/16501568653600352827/1GwoS

OVoMRRX2AcUgepPc1-YOkb8LvI-w?e=download&authuser=0 

    

●大石さん 八期会の皆様                 ６月１６日 

大石さん いつも 八期会皆さんの動向 メール連絡いただき ありがとうございます。 

鹿児島のイチロー２０２１MOV 開き 見ることが出来ました。 

満山 一朗さん どこが 病気なのか わからない元気な姿。 バッティング フルスイング 

しておられる姿 拝見しました。 最後の日まで 頑張る・・・とか 病を克服し 

頑張っていただきたいと 切望しております。 頑張れ！ 

木場 祥雄       満山イチロ―君の YouTube動画です  https://youtu.be/oV5roDC9DuE  

●本当に凄いですね 満山さん 打ち方はイチローというよりも 

落合のようにラケットで返球するような感じですね  

中学の部活で野球をやっている孫に映像を転送したら 

「すごいですね、いっぱいホームラン入っていた」と返信がありました。  

伝説作りに命をかける気力というよりも嬉々として語るときの笑顔が若々しさすら浮かべていた 

  

みんなで あやかりましょう！  

==================西山 和宏 

●いつもの満山くんに変わらないように見えますね。 

その信念で頑張れ 鹿児島のイチロー！ 

皆が見守っちょっど。          クマモト タツオ 

●いつも配信感謝です。 

 満山さんホームランバッター健在ですね。 

 我々後期高齢者、元気な様子に接すると 

 安心感に満たされます。  

          長崎 諫早 森永 

昨日４時に鹿児島 MBC で放映されました。 ６月１２日 https://youtu.be/oV5roDC9DuE 

 

●みなさん！ 

ワクチン済まされましたか？ 

あと一息です。オリンピックをテレビで堪能し終えた頃は旅にでも出ませんか？ 

さて、 

https://youtu.be/oV5roDC9DuE
https://youtu.be/oV5roDC9DuE


今までメールでサイズの大きな動画を添付して送れませんでしたが、いろいろ調べて「グーグルドライブ」と

いうソフト（メール作成画面の下にある）を使って成功しました。 

下の三角が重なつたアプリです。 

以下に作りましたのでタップして開いてみてください。 

スマホにも gmailを入れている方はスマホでも簡単に開けると思います。 

パソコンで開いた人はそのままタップするかダウンロードして開いてください。 

パソコンかスマホ（メールをスマホで見ている方）でしか見れません。 

SNS（LINEなど）には対応していません。 

 LUWP2941.MOV 

https://doc-14-0g-

docs.googleusercontent.com/docs/securesc/kckk2a4mvaun5vfh6etrn6mtsq5evejn/fn1d90n8h84jcf

ba6gpg9ba7c4oafesg/1624281975000/16501568653600352827/16501568653600352827/1Aer2B

xoEQ347YT2ZBX7_56B5oHT-sZ03?e=download&authuser=0 

大石慶二 keiji  oishi 

●なかなか美しいよい映像でした。 

これからも度々 とりあげられることと思います。  

中村君の歩き、しっかりしていました 

広い農場の見回りが、ご褒美として健脚をたらしたのでしょう。 

 ワクチン、来週土曜日２回目を予定しています 

しっかり効果を発揮するのは、それから３～４週間後だそうです。  

==================西山 和宏 

●大石様  

ありがとうございます。 

最後まで見ることが出来ました。 

本の紹介をして頂き感謝です。  

紀伊國屋書店にも URLを、転送しておきます。                 今井仁 

  

●テレビになると私にホームランの神様が！！！イチローの終活ブログより 満山一朗 

 私の“年齢”、“心筋梗塞、脳梗塞の元となる糖尿病”、“椎間板ヘルニア”、“ガン”、またも始まった“持病のひどい下

痢”、これらを同時に抱えていることを考えると、テレビでの一対一のホームラン対決は今回が最後だった。 

 

 長年一緒にやっている四番弟子(一番から三番弟子たちは二年ほどの付き合いの後、全員仕事の関係で私の元から

去って行った)は、今や実力的にはメテオドームでナンバーワンの座に君臨している。 

現に今回のテレビ対決の為の特訓でも私に二勝一敗と、4 本を二回と、 5 本を二回記録するという、他の打者達に

はマネの出来ない立派な勝ち方をした。 

 

 となると、いまだ一度も勝てていないテレビ対決で、今度こそ私を叩き潰す又と無い絶好のチャンスなのだ。 

 で、いざ対決本番となったのだが、一ゲームめ、最初のうちは特訓時と同じく絶好調のままでスタートして、“おお、つ

いに俺を蹴散らす時が来たか”と思わせた。 

 しかし、折角のいい打球がホームランゾーンを外れて左右に散っていた。 

 

https://drive.google.com/file/d/1Aer2BxoEQ347YT2ZBX7_56B5oHT-sZ03/view?usp=drive_web
https://drive.google.com/file/d/1Aer2BxoEQ347YT2ZBX7_56B5oHT-sZ03/view?usp=drive_web
https://drive.google.com/file/d/1Aer2BxoEQ347YT2ZBX7_56B5oHT-sZ03/view?usp=drive_web


これで、焦りが出たか、半ばからは凡打の連続となり、自滅するカタチで一本も打てずに終わった。 

 これを見ていた私もなんだか彼につられるような感じでなかなか打てず、ようやく一本打てただけに終わった。 

 二ゲーム目は特訓時に彼が 4 本だの、 5 本だのを二回づつ打っている、得意なゲームめなのだ。 

また爆発するのかなと見ていたのだが、ようやく二本打って終わった。 

 二人で戦いながら、金本さんの 11 本にも挑戦するという戦いなのだ。 

 

こんな調子では物笑いのタネになると思って私も焦った。 

 打席に立つと、何とかしてこの低レベルな戦いを打開したいと思いながら打った。 

 一本目と二本目は覚えているのだが、三本目から五本目までは頭の中が真っ白になっていたようでハッキリ覚えて

いないのだ。 

気づいたら五本打っていたということなのだ。 

 

つまり、これは又、天の神様というか、ホームランの神様が打たして下さったのだと思う。 

ガンの治療を始めてからは五本打ったというのは初めてのような気がしている。 

最後のゲームは弟子が一本で、私はゼロ本に終わり、トータルで私が 6 本、弟子が 3 本という、テレビ収録では最

低の記録で終わった。 

 

 弟子はテレビ収録対決では、ついに私に一回も勝てずに終わってしまったわけだが、実力がナンバーワンなことには

変わりないので、今後は彼にメテオホームラン軍団を引っ張って行かすことに決めた。 

 私は総監督だ。 

ま、ご隠居さんだ。 

ウン? 

ご隠居はご隠居でも、“水戸黄門的な”ご隠居になるかも知れない。 

なんと言ったってパンチ力は全然衰えてはいないのだから… 

  

●そうそうアメバのブログです。昨年の１２月に初めてガンにかかった様子が書かれています。 

 古市さんは、その後どうなのでしょうね。 

救急車で運ばれたという以来、メール等への書き込みもないし・・・。 

私もあのとき、福昌寺を出て、玉龍近くのバス停で別れて、彼は吉野の妹さんを呼んで帰ると言うことまでしかわかって

いません。                                          

 今日は我が家も大変でした。 

昼前、高麗町の妹から電話があり、肺がんの４ステージだった義弟が医者から「今日は危ない」と言われたとのことで、 

急遽自宅を見舞いました。次女が看護師なので先日から自宅療養を続けています。 

最近テレビで見る酸素の測定値９５でしたが、残念ながらもう、長くはなさそうです。    クマモト 

 

2021年 6月 16日(水) 13:13  

●大石コメント 

妹さんのお婿さんですか？70代？大変ですね。 

周りは転倒骨折、肺疾患、脳障害…信じがたいけど余り驚かなくなってしまいました。 

イチローブログ…いろいろ書いてますね。 

コピーしたので LINE八期に載せてもいいけど結構長いかなぁ。 

LINEで読むにはちょっとネ。 



 

●「鹿児島のイチローのブログ」は苦悶の跡がありありですね。 

自分がそういう立場になったら、さぞかしバタバタするだろうと以前書きましたが、彼は精神的に強いですね。 

 残念！ 妹婿が１５時１分に亡くなりました。 

家内や大明丘の姉と３人で見舞って、１３時３０分頃、妹宅を出たのですが、１５時１０分に訃報が入りました。 

大石くんへのメール発信が１５時５分になっていますから、ちょうどそのメールを私が書いていた時間だろうと思いま

す。 

今夜からしばらく忙しくなりそうです。                クマモト 

 

●６月１６日   大石 

くれぐれも御身大事。無理しないように…落ち込みそうな時は心で合唱練習して気を紛らすことも必要です｡ 

これからの人生は戦場を駆けるが如く…かも知れません。 

イチローブログ２を配信しました。 

本人は知れたらぴっくりするでしょう。 

許可を得るにも電話通ぜずなので。   

●満山一朗鹿児島のイチローブログ 2 

若者とバッティング談義を終えて彼が去ると、中年のご夫婦が声をかけて来られた。 

昨日も私を訪ねて来られたそうだが、会えなかったので今日は時間帯を変えて来られたとのこと。 

  

ご主人がまだ五十代後半くらいと思われるのに精気の無い様子なので、何処か具合が悪いのではと私の方から訊ね

た。  

なんと、私と同じ前立腺がんで、同じ病院で治療中とのこと。 

 そして元気いっぱいな奥様が話されるには、検査段階からもうガンの恐怖にさいなまれておられて、治療に入ってからも

落ち込む一方な為に、病院のスタッフの方が“鹿児島のイチローさんに会いに行って元気をもらっていらっしゃい”、と言

われたのでやって来られたのだと。 

  詳しくお二人に話を聞くと、PSA は 18 だったそうで、前立腺針生検でも 12 箇所刺して 6 個ガンが見つかっただけ

で転移も無く、私よりうんと軽いガンなのだ。 

 私と同じホルモン療法の治療を受けておられ、私より一か月先行しておられるのだ。 

 高校時代はクリーンナップを打っていたほどの経験者だというご主人がゲームカードを下さり、ぜひお元気なところを見

せて下さいと言われたので、一ゲーム打って見せてあげることになった。 

  

若者との打ち合いでも気合が入っていて、これが抜けてなかったらしく、初球からフェンス直撃のライナーが飛んだ。 

  

細々と元気の無い声でしゃべっていたご主人が、“オーッ、オーッ”と大声を出された。  

これで私も益々気合が入って、四球目には最上段にライナーで突き刺さる、ホルモン注射後では最も強烈なホームラン

になったため、二人が“ワーッ凄ーい”と大声をあげた。  

しばらく後にまたホームランを打つと、“ワーオ”という声と拍手が巻き起こった。 

振り返ると後ろのネットにお二人を囲むようにして若者達が見ていた。 

  

結局見ている人たちに載せられたカタチで 5 本のホームランを打った。  



私自身、検査前や治療に入る前は大きなストレスを抱えていたせいか、一本打つのがやっとの状態だったのに、今は治

療で痛い目にあっているのに、ホームランを連発している。 

  

打席を出ると、もうお二人は半分目を潤ませた状態で “凄いとしか言いようがありません、想像もしなかった元気を戴け

ました、ありがとうございました”と言って、何度も頭を下げておられた。  

ご主人の顔色も明らかに紅潮しておられる感じだった。  

ここでは私が前立腺がんだということは内緒にしているということを伝えたら、“もう一つ一つが素晴らし過ぎます、これか

ら時々お訪ねさせていただきますので宜しくお願いします”、と言って帰って行かれた。 

  

私のホームランが同じ病気に悩んでいる人を少し助けた気がして、本当は神経痛が悪さしてシップをあちこち貼っていた

り、注射の副作用の痛みもひどかったのだが、それらを一時的ではあったが、忘れることのできた素晴らしい一日だっ

た。                                                     iPhoneから送信 

●森コメント 

前立腺がん経験者から一言、PSA 値は０～４が正常値でそれ以上あれば癌を疑って生検を受けた方が良いと医

者に言われました。因みに私の PSA値は発見時は１２でしたが現在は０.5前後で推移しています。 

 

●奇跡の驚異的なホームランバッター 

医者や薬よりも 薬になる 

ホームランバッター  

本当に明るい話題ですね 

方々に吹聴しましょう！  

==================西山 和宏 

ここからは今から７６年前の６月１７日の『鹿児島大空襲』について、語り合いたいと思います。 

ここでの投稿の他に浜崎隆クンが LINEの『八期会』で呼びかけたトークが最後の頁に添付します。 

●都内にいくつか立派なこ公園があります  ==================西山 和宏 

私に家から比較的近くにある椿山荘は山縣有朋、六義園は岩崎弥太郎が購入したものです。大変な財力による

ものです。 

だれが不正蓄財を行ったかは、残したもので分かります。  

福澤諭吉は学校用地資金の借用を勝海舟に申し入れて 

断れたせいか、二君に仕えた者として海舟をこき下ろしています。  

終戦前年６月、家族で大阪の叔父の家を訪ねたとき空襲に遭いました。 

背中にリュックを背負わされ靴を履き、逃げる準備をして玄関に座っているとき、満４歳の私は恐怖で脚が震

えたのを覚えています。  

家の屋根に焼夷弾か爆弾が落ちたのを確認して外に出ました。 

どこかへ向かって逃げる途中、機銃掃射を受け、家の軒先に逃れました。  

大阪に行く途中、博多では西公園で空襲に遭いました。  

家族のだれ負傷することなく、運がよかったと思います。 

 米国は、南北戦争でも、非戦闘員への攻撃を行ったと言われています。 

 知恵ある外交は、戦争回避の有力な方法です。 

自己の利益を考えなければ知恵ある外交をできます。 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%B2%A9%E5%B4%8E%E5%BC%A5%E5%A4%AA%E9%83%8E


回のオリンピック、パラリンピック、

自己保身、自己利益のために 

利害関係者は、アスリート・ファー

ストを錦の御旗に、なんだかんだと

頑張っています。 

 

 ●６月２０日 西山くん！いつもい

い（適切な）コメントをありがと

う二度読みしました。 

 大石 

 

●過分なる お言葉 恐縮です。 

あなたからのメールに触発されて

います。 

 

● 西 山  様 、 大 石 様 方 ら へ 。                      

本田哲郎 

 大石様が、西山様のご見解につい

て、「いつも適切なコメント」と絶賛さ

れておられる事、小生も、毎度の短い

「コメント」の中に、鋭い西山様の洞察

力と判断力には、「素晴らしい人」と、

常々、思っています。 

 

 今回のご指摘もまずは、戦争時の

アメリカが摂った戦略などについて

の「記述」も概ね、賛意を表するモノ

ですが、ただ、１点だけ自論を申しま

すが、「アメリカは南北戦争でも、非

戦闘員への攻撃を行ったと言われて

います。」というご指摘の事です。 

 

 およそ、古今東西、「戦争」ということで、お互いの「国と国の戦い」であり、お互いが国民の総力を挙げての「必死

の戦い」を行うのが「戦争」であります。 その中で、非戦闘員だから「攻撃をしない」という不文律は成り立たないと

思います。   

 「戦争」を引き起こす「要因」はそれぞれ「言い訳け」があるでしょうが、戦争の結果は、どちらが勝利するかで、そ

の後の「国と国」の関係が決まるのであり、「戦争に入る」ことの決断が最もと問わることになると思われます。  

戦争時に、「非戦闘員」が関与しない戦争は未だか過って、あり得ないと思います。 

 

 今次の太平洋戦争にて、アメリカが摂った「原子爆弾」の広島、長崎への「発投下」「発使用」も、後で考えれば、アメ

リカの国の考えとしては、広島・長崎の方々には申し訳けないが、被害が最小限になっての、戦争終結への「最後の手

段」とも言えると指摘されています。 



鹿児島・名古屋などへの大空襲もその域の判断であったのでしょう。 

 

（戦争の終了後、大空襲の名古屋や鹿児島は、戦争で市街地が「焼け野ヶ原」になったことで、復興時、大胆に道路も

広く取り、区画整理も大胆にできたという「副産物」もあるといわれています。  

 

 勿論、アメリカの攻撃は「ケシカラン」ですが、このような戦争結果も現出していることもあるということです。） 

 アメリカの「弁護」をするわけではありませんが、終戦直前の「本土決戦」の時は、アメリカは、勝利を確信して、東京

空襲はやりましたが、都内でも皇居周辺、さらに、古都の奈良・京都などの歴史的産物や史跡などが多い都市・場所に

は、大空爆などの「攻撃」を行っていません。 

 

 これは、当時のアメリカ合衆国としての日本に対する「戦争の戦術の選択」が、おおいに評価されるべきと思いま

す。      

京都や奈良の方々は、戦争終結前の疎開先へに移動は、必要なかったという「史実」も、今になって  、アメリカの「戦

術」を再評価できると思います。 

 ７０年前の惨い「歴史」ですが、あらゆる角度から「史実」を見出し、事後の評価がなされると思われます。 このこ

とが、あの戦争の側面として、「歴史」としての「観る眼」も一様ではないと思われます。 

 勝手な自論を述べました。  皆様のご意見を賜りたいと思います。      本田 哲郎。                            

  

●本田 様 

 メールありがとうございます。 

  

私が八期のメールのやりとりに書いておりますことは、一杯やりながらとりとめもなく、あ～だこ～うだと、とりとめもなく話

をしている感じで、会話を楽しんでいるつもりで述べております。不確かな記憶、うろ覚えで述べることは多々あります。 

  

ご指摘の「米国は、南北戦争でも、非戦闘員への攻撃を行ったと言われています。」は、もう少し書いたものを削りまし

た。 

それは、「南北戦争で膠着状態を打破するために、それまで控えていた民間人およびその財産への攻撃をリンカーンが

許可した」というものです。 

ついでに書きますと、膠着状態を打破するもう１つの策として、リンカーンは奴隷解放を戦争目的の１つに加えて、フラン

スの支援を得たと言われています。 

  

「マンハッタン計画」で多額の費用を使って開発した原子爆弾が無駄ではなかったことを証明するために、広島と長崎に

型が異なる投下を急いだといわれています。原子爆弾使用前に戦争が終わると責任問題を問われる可能性があったの

で、爆弾投下を急いだと言われています。 

  

私は、原子爆弾投下が戦争を早く終結させ、犠牲を少なくしたという考えに与するものではありません。 

  

今次大戦の真珠湾攻撃について述べた「真珠湾の真実；ルーズベルト欺瞞の日々；DAY OF DECEIT, THE TRUTH 

ABOUT FDR AND PEARL HARBOR；ロバート・Ｂ・スエチネット著；536頁」の“まえがき３頁”に、「……..。われわれは

戦争挑発手段を実施したばかりでなく、日本海軍の電報をも解読していたのだ。日本の攻撃を挑発することにより、太平

洋艦隊及び太平洋地域の市民たちを含む米軍部隊が大きなリスクに曝され、危険な状態に直面することになるという、

身の毛のよだつ事実を受け入れたのである。．．．．．」とあります。 



  

なにやら、今回のオリンピック・パラリンピックの開催・運営状況に類似した感がある。日本の関係首脳は「ここまできたら

やるしかない」と先の戦争と同じ思考経路を辿っているような気がする。 

  

少し書きすぎたような気がします。気になるところがっても看過願います。 

  

追伸：２回目のワクチン接種、一昨日行い、副反応なし。             ===西山 和宏 

●６月２１日 

  もう何回も書いたと思いますが、私は父親を昭和 20年 6月にフィリピンで失っていますので、どのような戦争にも反

対です。 

戦争には正義もへったくれもありません。今回の種子島沖の馬毛島の問題にしても、現政府は既定の方針通りでいくと

思っています。反対しても無駄なことです。そういうことで、今更反対しても無駄だという、ある意味私には虚無感がある

のかもわかりませんが、この問題などは突き放してみています。 

戦争のない平和な世界を望んでいます。         隈元達雄 

●西山、大石、隈元 様方へ。                     本田哲郎  

 早速のリスポンス、ありがとうございます。皆さんのご意見に賛成です。 

 本当に、「戦争」とは惨いものですね？！ 隈元さんが言われる通り、理屈抜きに自分も「戦争は大嫌い」で

す。 

  過っての法学徒の一人として、ブログを始めてからは、毎年、憲法記念日の自分のブログには、その時々

の政情を絡めながら、憲法第 9条の「平和条項」を死守すべきであると主張続けています。 

 

したがって、いかなる戦争もその意義を否定する立場にあり、今次の太平洋戦争などについても、日本の事

情とか、アメリカをはじめとする各国からなどの経済封鎖などとか、いろいろ言われていますが、すべて、そ

れぞれの国の立場での「言い訳け」と解釈しています。 

 

戦争終結の時の事だって、観点が異なることで、いろいろな議論も出てくるでしょう。これらの事案につい

ても、慎重にあらゆる角度から「事案」を理解して、やはり史実を正確に捉え乍らの「歴史」を観る「視点」

を見出したいものです。 

自分の知る「知識」とか「常識」とか「見分」だけではなくて、事案の多様性をよく理解しながら、自分なり

の「歴史認識」を固めることが肝心でありましょう。 

 

この場合の「戦争」などの例としては、過去の日本における、特に「戦国時代」の「覇権争いの戦い」につき

るわけで、もいの凄く単純な「戦争」ではありましょうが、ひいては、世界的に見ても、その時どきの国とか

国民の「欲望の発露」としての「戦争」にも当てはまると、言えるでしょう。 

  

 とにかく、あの太平洋戦争を実際に体険した最後の世代である我々は、声の続く限り、この無惨な「体験」

を後世に語り継ぐ「責任」すらあるということを認識すべきでしょう。 

 お互いに、頑張りましょう！！。 

 ちなみに、２回目のワクチン接種も夫婦とも６月１２日に終わり、経過も異常ありません。 

    

                           ２０２１，６，２１，     本田 哲郎。 

● 森繁コメント 



皆さん方のご意見を拝見すると、５～６歳の時の戦時中の苦い思い出をしっかりと記憶に止めておられることに感心致し

ました。小生は鹿児島空襲の時は故郷の牧園に疎開していましたが霧島麓の田舎からも鹿児島市方面の空が赤く染ま

っていたことを覚えています。 

私の父親も３５歳（昭和１８年１０月）の時臨時招集され鹿児島４５連隊に入隊しましたが腎臓疾患が発症し１２月には除

隊となっています。同期で入隊された方々はその後硫黄島に派遣されほとんど戦死されたと聞いています。その後県庁

職員として復帰し９１歳まで生きた父は運が良かったと言っていいのかわかりません。 

 

当時の父の軍隊手帳が残してあったので紹介します。中に十五銭の紙幣が入れてありましたが何かのおまじないだった

のではと想像しています。戦陣訓など読みますと今では想像もできない天皇崇拝の国家だったのだと改めて今の時代の

有難さを感じています。 

 

●「戦陣訓」は話には聞いていましたが、実際の文章は初めて見ました。 

文章も有無を言わせぬものがありますね。あの時代の考えが手にとるようにわかりました。 

森くん宅には、まだまだいろいろな文書があるようですから又見せてください。 

牧園でご先祖が活躍された頃の「教本」？などが何十冊もありましたね。気になっています。 クマモト タツオ 

 

 

 

 

 

 

 

●６月２１日 

 メールありがとうございます。  

互いに頑張りましょう！               ==================西山 和宏 

 



●近現代史の中でも大東亜戦争（太平洋戦争、第二次世界大戦も包括して）の『秘話』については、それぞれの国

の作戦を深読みしたら、いく通りの解釈が全て（なるほどと）納得することができます。 

「こうしてたから、こうなった」「こうしなかつたから、こうなった」じゃあ「こうしてたら、こうならなかつたのか？」勝負の

世界は将棋.囲碁も同じだと思うけど軍人も市民も人間皆同じです。 

南京大虐殺も兵隊が服を脱ぎ市民に紛れ込んだので皆殺しにした…そんな理屈でした。 

お互い理屈抜きで人殺しは止めたいものですね。                          大石ケイジ 

LINEからのトーク集--                 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



●６月２３日 長崎・諫早市にお住いの森永鉄美君から原爆に関するコメントが来ました。 

皆様  

いつも貴重な配信 感謝です。 

 

自分 生活の拠点を長崎に移し５０年余 若いころ仕事柄 近郊の農山村の方々と話す機会が度々ありました。 

仕事のことだけでなく戦時中のことなども・・・ 

  でも 戦時中の苦しい生活のこと 悲惨な原爆被災のこと なかなか話されませんでした。 

  原爆被災 広島と長崎  怒りの広島に対し 祈りの長崎ということでしょうか。 

 

 戦争終結直前に 無差別に人を効率的に殺す・・・まさに原爆投下は 虐殺といえる行為であったと思います。 

 戦争終わり 被爆地の住人の医療・健診など 無料でする制度が出来 原爆病院も出来ました。 

 自分には被爆者から原爆データーを集めているように思えてなりませんでした。 

 

  添付の写真 承知されている方も 多いと思います。 

  彼の視線の先 荼毘に付されているのは母上か父上か 

兄弟か  この写真を見るたびに 心が痛みます。 

 

  この子 名前とか 生存しているのか 一切 わかって

いません。 

 でも 放射能の影響 当時の食糧事情を考えると 生存

の可能性は低いと考えるべきでしょう。 

 

  黒こげの原爆犠牲者の写真 そして この少年の姿 戦

争の無惨さが伝わります。         

                    長崎 諫早  森永 

 

●この写真は 背に負った赤ちゃんを荼毘にふすための順番待ちの少年と言われています。 

 2019 年 11 月、日本を訪れたローマ・カトリック教会のフランシスコ法王は 

この「焼き場に立つ少年」をポストカードにして、「戦争がもたらしものという」 

メッセージを添えて世界中に送るように信者たちにいいました。 

 この写真を撮影したのは、米軍のカメラマン、ジョー・オダネル（2007 年没）。 

その妻は、日本人の坂井貴美子。 

 坂井貴美子がオダネルから聞いた話によると、 

「この少年は、赤ちゃんを日の上において、焼きあがるまでずっと同じ姿勢で立っていて、終わった後は

何も言わずに去って行った」そうです。 

オダネルは、その間を見守っていたが、少年に声をかけることができなかったそうです。 

 この写真で目をひくところは、まず背の赤ちゃんですが、少年の手の指先、そして裸足だそうです。 

 そう言われて、改めて見ました。      ==================    西山 和宏 

●Subject: Re: 戦争 原爆 犠牲者  

 写真についてもお二人の説明で何回も写真を見直しました。 

私も過去にこの写真を見た記憶はありますが、少年が死んでしまった赤ちゃんを背負って、荼毘にふす順番を待ってい

たとは知りませんでした。 



キリッとして立つ少年の指は原爆で吹き飛んだのでしょうか。 

当時、私たちは５歳でしたが少年の年格好からすると私たちより精々２，３歳上でしょう。 

運があれば、まだご存命の年齢ですね。それとも森永さんの言われるようにもう存命ではないのか。 

  改めて戦争の悲惨さを伝える貴重な写真の一枚だと思い、朝から身が引き締まる想いがしました。  

   クマモト タツオ 

●６月２４日 

 この少年は鼻からの出血を止めるために詰め物をしていたようです 

被爆によるものでしょう。 

長くは生きられなかったと思います。  

==================西山 和宏 

●６月２６日 

 讒謗律と新聞紙条例は、明治６年の政変で

下野した西郷擁護と政府批判を封じるために

出された。 

  

福澤諭吉は、西南戦争終結の明治 10 年９

月、西郷隆盛こそ真の武士として擁護する

「丁丑公論；ていちゅうこうろん」を書いた

が、政府批判を封ずる讒謗律と新聞紙条例に

触れるため発表を差し控えた。「丁丑」とは

干支で明治 10 年のこと。 

  

「丁丑公論」が、福澤の主宰する「時事新

報」に掲載されたのは、その死を挟んだ明治

34 年２月１日～10 日であった。 

福澤は、明治 34 年２月３日、没した 66歳。

死の床で掲載を指示したのであろう。 

  

「丁丑公論」は、明治 34 年５月、「痩我慢

之説；やせがまんのせつ」との合本として

「時事新報」から出版された。 

これは「学問のすすめ」とともに福澤の代表

的な論説です。 

  

「福沢諭吉の真実”士魂”渡辺利夫著」から

以下抜粋します。 

「丁丑公論」では、西南戦争で政府に挑んだ

西郷隆盛を批判するときの政府とジャーナリ

ズムは、西郷の「士風」を軽んじて「抵抗の

精神」を衰頽させる「文明の虚節」だと福澤

は難じています。 



旧社会の門閥制度は廃止されてしかるべきだが、旧社会の道徳まで捨て去ったのでは日本の立国は危う

い、そう福澤は考えた。 

士族社会の徳の体現者としての西郷に対する欽慕の情を語る福澤の文章には、読む者の心を揺さぶる魂が

宿っていますと、渡辺利夫は書いている。 

  

================== 

西山 和宏 

 

●２日早いけど今月号はここでお終いです。  ６月２８日（月）     大石 

 

『明治政変と五代友厚』前の切り抜きは PDF添付をご覧ください。 

いよいよ今年ももうすぐ後半の半年に入ります。 

急がず、一歩一歩大地を踏みしめながら、地球上に居続けましょう！！ 

憂鬱な日は、テレビ録画や、読書の世界に・・・・ 

晴れやかな日は若者に返って・・・・・ 


